

tablecer idénticas condiciones de trabajo para países en que la producción depende de factores que no admiten comparación entre sí, como el interés del dinero, las facilidades de comunicación, el grado de adelanto, el precio de las primeras materias, el carbón entre otras, etc., etc.

Añade que en España tenemos diez y nueve fiestas que no existen en ninguna nación civilizada, y que representan cuarenta minutos menos de trabajo efectivo cada día. En Francia solo hay cuatro fiestas extraordinarias, estando todas las demás, de acuerdo con la Iglesia, trasportadas á los domingos.

El fabricante del llano considera también un absurdo la jornada de ocho horas, y dice que solo en su fábrica, que con un capital de 1.600.000 duros produce anualmente unas 150.000 piezas de tejido, representaría la jornada de ocho horas un recargo en la producción de 100.000 duros próximamente cada año, que haría imposible el trabajo, puesto que en la actualidad solo se obtiene un reducido interés del capital.

El trabajo de la mujer.

Ambos fabricantes están de acuerdo al asegurar que las bases aprobadas por la comisión de reformas sociales respecto del trabajo de la mujer, de llevarse á la práctica ocasionarán un verdadero conflicto en Cataluña.

Todo lo que sea tratar de uniformar el trabajo en las fábricas de Barcelona y las de la montaña, que son las más importantes, pues solo las de hilados y tejidos de Manresa tienen unos 5.000 obreros, es colocar á las últimas en una situación que hará imposible que subsistan.

En las fábricas de la montaña el 90 por 100 de los operarios son mujeres, y si se prohíbe el trabajo nocturno á las menores de 18 años y la jornada mayor de diez horas á las que no hayan cumplido los 23, es lo mismo que cerrar las fábricas para que el sexo femenino, puesto que las operarias en general dejan de trabajar en ellas en cuanto se casan, y la edad fijada por la comisión alcanzaría á pocas solteras.

Así es que en la actualidad la mayoría de las obreras son jovencuelas, y ellas y sus padres y sus familias serían los primeros que reclamarían contra la limitación, ó mejor dicho prohibición de su trabajo en industrias sanas y de fácil manipulación si las reformas propuestas por la junta llegasen á ser ley.

Una de las razones para pretender alejar á las jóvenes de las fábricas parece que es la de que no puedan perder su virtud.

«Bastante más grave es el peligro—dice el fabricante—de que en vez de trabajar en un gran local donde todo se ve y se sabe, y al lado de madre, padre ó hermanos, queden esas niñas solas en su casa, mientras el resto de la familia trabaja, espuestas sin defensa alguna contra todas las tentaciones y todos los asedios, y entregadas á labores que no les han de dar ni lo necesario para vestirse.»

Los anarquistas.

Después de decir que los obreros están desengañados de los partidos políticos y se alejan de ellos formando los grupos oportunistas, socialista y anarquista, y afirmar que los dos primeros no tienen fuerzas ni criterio, añade el obrero con quien conferenció nuestro colega:

«En cambio los anarquistas, que cada día aumentamos en entusiasmo y fuerzas, digan lo que quieran nuestros adversarios, hemos triunfado siempre: triunfamos en Mayo del año anterior realizando la manifestación contra la opinión y acuerdos de oportunistas y socialistas, y acabamos de triunfar en el Congreso amplio de Madrid.

Queremos la jornada de ocho horas: para conseguirla nos bastan nuestra decisión y la fuerza con que contamos. Iremos á la huelga, pacífica si se nos atropella, rabiada, desesperada, de lucha suprema, si se nos ataca. Quizás en este caso seamos hoy vencidos; apuntaremos este nuevo agravio para el día de las grandes reivindicaciones, que llegará, mucho antes que los burgueses pierzan, necedad y fatidicidad.»

Los socialistas.

Para éstos las exageraciones anarquistas no tienen verdadera trascendencia, porque el obrero catalán es cada vez más ilustrado y comprende mejor sus verdaderos intereses.

El día que la organización del partido obrero en general sea más perfecta y permita contar con recursos de resistencia considerables, los obreros irán á la huelga; hoy por hoy, ni ésta les conviene ni necesitan más que afirmar su sentido revolucionario y su propósito irrevocable de conseguir por uno ó por otros medios la jornada de ocho horas cuando dispongan de elementos para ello, y para este fin les basta con la manifestación del 1.º de mayo.

Una opinión más.

La carta de donde tomamos estas noticias termina sintetizando las opiniones que respecto á la cuestión obrera ha emitido una respetable personalidad, y de ellas creemos es la más importante la que se espresa en este párrafo:

«Crea V. que en esta cuestión, aunque se presente como social exclusivamente, hay mucho de político en la superficie que se agita y mueve. La gran masa de los obreros están desengañados y conocen ya á sus falsos apóstoles, y éstos se ven precisados á hacer un verdadero *tour de force* para el 1.º de mayo, porque ven que se les escapa de entre las manos la fé de los trabajadores, y con ella la influencia, las cuotas (que desde 1868 han representado en esta provincia millón y medio de duros próximamente, sin que nadie sepa su inversión) y el *modus vivendi*, en una palabra.»

Esto dice la carta del Redactor.

Ahora espiguemos algo en los periódicos recibidos, acerca del particular.

En Tarrasa.

El sábado por la noche se reunieron unos 300 obreros y algunas mujeres en el teatro del Retiro.

Se presentaron dos proposiciones. La primera para que se constituyan todos los obreros en huelga permanente hasta conseguir la jornada de ocho horas. La segunda para proponer á los fabricantes que limiten el trabajo á las ocho horas; y solo en el caso de que se negasen, debería declararse la huelga.

Terminado el debate, si puede llamarse así á tres votos en pró, por aclamación se aprobó la huelga permanente de todos los oficios. Los votos en pró fueron: del compañero Oriach que, por sus ideas, no tiene trabajo y está despedido de las fábricas. El compañero Font trabaja por su cuenta en un pequeño taller. Y el compañero Masachs es carpintero. Se comprende, pues, que los tres quieran imponer la huelga á los tejedores mecánicos. La proposición de visitar á los fabricantes fué desechada sin discusión.

En Bilbao.

La federación minera y la federación de Bilbao han presentado en el gobierno civil sus estatutos á fin de que sean aprobados y han acordado publicar un manifiesto, de que tirarán 40.000 ejemplares. Además quieren solicitar del ayuntamiento una subvención de mil pesetas para atender á los gastos de la manifestación del 1.º de mayo. También pedirán á la diputación y al ayuntamiento que establezcan para sus obreros la jornada de ocho horas.

En Cádiz.

Los jefes de los obreros socialistas dicen que saldrán en manifestación el 1.º de mayo para obligar á la fuerza armada á que lo impida.

Se encuentra en aquella ciudad un diputado socialista escocés, que ha conferenciado con D. Fermin Salvochea.

Se adoptan precauciones con motivo de la huelga y se dice que la policía ha detenido arbitrariamente á un extranjero calificado de socialista.

Créese que el día 1.º de mayo concurrirán bastantes obreros al trabajo, pues hallanse divididos. Los trabajadores del dique de la Compañía Transatlántica han acordado declararse en huelga el día 1.º de mayo.

En Valladolid.

El sábado por la noche se celebró un

gran meeting en el teatro de la Comedia, que estaba decorado con los retratos de los anarquistas ajusticiados en Chicago en 1887.

Todos los obreros proclamaron la necesidad de la huelga de mayo, cumpliendo así los acuerdos tomados en el Congreso de Madrid. Son enemigos de la manifestación por los calles, y dijeron que la huelga debe ser pacífica y debe prolongarse el mayor tiempo posible.

El meeting terminó con vivas á la huelga y á los trabajadores.

—Telegrafian de París que los manifestantes del día 1.º de mayo han acordado llevar insignias rojas.

El gobierno francés está dispuesto á impedirlo y la policía dispersará á los obreros que lleven insignias rojas.

Captura de un anarquista.

Bilbao 20.

Esta tarde ha sido detenido un individuo anarquista, el cual fué conducido al gobierno civil y desde el primer piso se arrojó á la calle huyendo.

La policía capturó de nuevo al anarquista, conduciéndole otra vez al gobierno civil.

Una vez encerrado trató de huir nuevamente, arrancando el banco de la prisión y colocándolo á guisa de escalera hasta la ventana de su encierro.

El detenido se resistió furiosamente.

Esta captura se relaciona con la caja descubierta conteniendo paquetes de dinamita, mechas fulminantes, un barril de pólvora, escopetas y revólvers.

La caja fué traída de Santander, donde la llevaron con señas de Puerto-Rico con objeto de despistar á las autoridades.

El sujeto detenido se ha fugado dos veces del presidio de Santoña y estuvo esta mañana en las minas de Somorrostro propagando la idea de las huelgas.

Se trabaja para capturar á los cómplices.

Noticias locales y generales

A las diez y media de la mañana de hoy, deben celebrarse en la Santa Iglesia Catedral de Barcelona el funeral que, por el eterno descanso del alma del General Camprubi, y en honor á su memoria, dedican los Somatenes, y á cuyo acto están invitados todos los Cabos de distrito.

Segun noticias que tenemos recibidas, el acto promete verse muy concurrido, pues la verdad es que el malogrado General contaba con las simpatías de los Somatenes que ha organizado como todos sabemos, siendo hoy verdadera garantía de orden y éjida eficaz de todos los intereses.

—Después del fusilamiento del desgraciado carabínero, verificado el veintuno en los fosos del Castillo de Figueras, el digno Teniente Coronel primer jefe del cuerpo que tan caritativamente se ha portado con el reo, dió la siguiente

Orden de la Comandancia del día 21 de Abril de 1891.

Carabineros: La justicia humana se ha cumplido. Hoy á las 7 de la mañana ha sido pasado por las armas en los fosos del Castillo de San Fernando de esta Plaza el que fué vuestro compañero Bonifacio Camberó Espinosa, por haber cometido el horrible crimen de maltratar de obra y como consecuencia de ello, la muerte del Cabo su superior gerárquico, Buenaventura Escalona Ramirez en acto de servicio y no de armas.

Al dar á conocer la sentencia ejecutada, tiene por objeto recordaros el exacto cumplimiento de vuestros deberes militares, disciplina y subordinación, único medio de librarse de una obcecación ó apasionamiento que conduce al hombre por falta de reflexión á colocarse en el triste caso que el desgraciado Camberó.

Vuestros Jefes y Oficiales, clases é individuos que han asistido por deber al acto de la ejecución, han podido observar de cerca el arrepentimiento de su delito y la resignación en sufrir la última pena.

Lo que se hace saber en la orden de este día para general conocimiento de la fuerza de que se compone la Comandancia.

El Teniente Coronel primer Jefe, Francisco Nadal.

El reo hizo testamento, que remitió á dicho señor Teniente Coronel, el cual dice:

Castillo de San Fernando.—Figuera.—Tu hermano en capilla te remite un reloj con sus iniciales en prueba del recuerdo que te tiene: te deseo mucha salud y mil felicidades y que no te acuerdes de la pregunta que me hacías.—Tu hermano, Bonifacio Camberó.—Hoy 20 Abril 1891.

—La carta por medio de la cual remitió este documento, dice:

Sr. Teniente Coronel:

Desee que V. S. me haga este favor que contiene la presente carta y remítasela á mi mismo hermano sin que pueda extraviarse, cuya gracia espero alcanzar de su bondadoso corazón y por ser la postrota que otorgará á su subordinado Bonifacio Camberó.

—Hoy en la Ex-colegiata Iglesia de San Felix, principiaron las solemnes funciones del mes de Mayo que la Archicofradía del Purísimo é Inmaculado Corazón de Maria dedica, con el esplendor posible segun antigua costumbre, á su excelsa Patrona la Madre del Amor Hermoso.

Todos los días, á las 7 de la tarde, se empezará con el rezo del Santo Rosario, seguirán los ejercicios del mes, cantándose las Ave-marias y letrillas por la escolanía del Sr. Valentín.

Los días festivos habrá sermón y la función comenzará media hora antes de la anunciada.

—Parece que le ha sido admitida el señor Grahit la dimision que tenia presentada del cargo de Alcalde de Gerona, segun tenemos dicho y que, en su lugar, ha sido nombrado nuestro particular amigo D. Agustin Garriga y Mundet.

Sentimos ver fuera de la casa grande á un hombre de los planes y excelente administracion del señor Grahit, de quién la ciudad guardará recuerdos indelebles, y nos alegraremos que el señor Garriga, en el poco tiempo que dure su alcaldía, procure borrar el desbarajuste que reina en el Municipio por culpas muy ajenas á la corporacion.

Todo, por supuesto, si la noticia se confirma oficialmente.

—Ha fallecido en Filipinas un Matusalem moderno, que ha alcanzado un maximum de vida de 150 años y tres meses.

—Ayer tuvimos la correspondiente tronadita y el inoportuno chaparrón, y no solamente en las altas esferas, si no que por otras algo mas bajas tambien hubo truenos y relámpagos de pura escena y, como corresponde á la estacion, nada entre dos platos, fatuidades estudiadas y paternidades improvisadas capaces de causar envidia al mismo Arderius, si viviera rodeado de sus bufos.

—Los estudiantes de la universidad de Santiago piensan, segun leemos, celebrar con gran solemnidad la fiesta del Dos de Mayo, á cuyo objeto las dos sociedades estudiantiles, *El Centro* y *La Rondalla*, están ultimando el programa de los festejos, entre los que figuran una misa de campaña en sufragio de los héroes que dejaron de existir víctimas de los franceses, una procesión cívica, veladas literarias, iluminaciones, etc., etc.

—Sabemos que el nuevo Juez de instrucción señor Mifsú y Macon, hombre de rectitud probada y de ilustración reconocida, cuyo traslado han sentido los vecinos todos de Ocaña en donde servía, tiene enferma de algun cuidado á una de sus hijas.

Escusamos decir lo mucho que nos alegraremos recupere pronto la paciente la salud perdida.

—Tambien los lagos, aunque parece que no, son profundos algunas veces; el de Kaikal (Siberia), por no ir mas lejos, aunque ya lo está bastante, tiene mas de 1.400 metros de fondo; el lago Mayor, 900; el de Como, 600; el de Constanza, 390, y el Hurón, 275. Para que se fie uno juego de las «superficies tranquilas», de las «aguas azules», y de otras voces que hacen correr por ahí cuatro poetas.

—Ha sido nombrado Sub-inspector de Somatenes el General señor Valencia, en sustitución del malogrado señor Camprubi.

—Han quedado sin trabajo una tercera parte de los obreros curtidores de San Martin de Provensals, y el sábado probablemente quedarán cerradas todas las fábricas de curtidos de aquella poblacion.

Parece que este paso obedece al temor de que se prolongue más de un día la huelga del 1.º de mayo, en cuyo caso el tener trabajo comenzado ocasionaría graves perjuicios á dichos industriales.

—Antes de ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano á nuestro querido amigo y correligionario D. José Gironella y Rudo, jefe del reformismo del Alto Ampurdán, y por el supimos el alivio experimen-

tado por su primogénito en la...

Tanto nuestro amigo, como el no...

—El gobernador de Vizcaya ha visitado...

—Ayer, antes de las diez de la mañana...

—De la coalición monárquico electoral...

La suerte que los republicanos andan...

Hablase de que los posibilistas son...

En resumen; que tampoco se entienden...

—Un joven de Betanzos envió dos pe...

—Desde el día 25 del corriente, y si...

Todos los días empezará la función...

Santa Mian, durante la cual se hará el...

—Nuestros apreciables lectores leerán...

—El Canciller Caprivi ha curado por...

Las ventajas que tiene sobre el aceite...

(Descansar de las imitaciones).

Manacor de Mallorca diciembre 1887.

Habiendo prescrito su Emulsión Scott...

GUILLERMO NADAL.

Tenemos a la vista los últimos números...

Los trabajos literarios del texto son...

Cada nuevo número de La Moda Elegante...

En las principales librerías de España...

FALTA DE FUERZAS. MENSA CLOROSIS. EL HIERRO BRAVO.

Boletín religioso. SANTOS DE HOY. S. Gregorio, arzob. y efr. S. Alejandro, mr.

ANUNCIOS. EMPRESA DE OMNIBUS LA CATALANA.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazaros. La VELOUTINE. Polvo de Arroz, especial.

Invitación para participar a la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO.

500,000 MARCOS ó aproximadamente Pesetas 625,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo, especialmente:

- 1 Premio a M. 300.000
1 Premio a M. 200.000
1 Premio a M. 100.000
1 Premio a M. 75.000
1 Premio a M. 70.000
1 Premio a M. 65.000
2 Premios a M. 60.000
1 Premio a M. 55.000
1 Premio a M. 50.000
1 Premio a M. 40.000
1 Premio a M. 30.000
8 Premios a M. 15.000
26 Premios a M. 10.000
56 Premios a M. 5.000
106 Premios a M. 3.000
203 Premios a M. 2.000
6 Premios a M. 1.500
606 Premios a M. 1.000
1.060 Premios a M. 500
30.930 Premios a M. 148
17.188 Premios a M. 300; 200; 510, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante, autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo...

M. COS 9553005 ó sean casi PESETAS, 12.000.000.

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados...

El premio mayor de la 1.ª clase es de 30.000 Marcos, de la 2.ª, 33.000, asciende en la 3.ª a 60.000, en la 4.ª a 65.000, en la 5.ª a 70.000, en la 6.ª a 75.000, y en la 7.ª clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos, etc.

La casa interesada invita por la presente a interesarse en esta gran Lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos...

Un billete original entero, Rs. vn. 30. Un billete original medio, Rs. vn. 15.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios...

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial...

5 DE MAYO DE 1891.

Valentin y Cp. Expendiduría general de lotería.

—Será el otro. Clara replica con la misma sencillez: —Le tengo también comprometido. Entonces Pablo, haciendo un grande esfuerzo para disimular su despecho, dice con forzada sonrisa: —¿Pero está V. comprometida para todos los bailes? —No, señor: después del siguiente, puede V. elegir el que guste. Pablo acepta el primero que Clara tiene libre, y se separa. La madre interroga seriamente a su hija acerca de la persona que antes que Pablo ha merecido su favor. La presencia de otro joven que llega a buscar a Clara para el valz, responde por ésta a la madre. En la fisonomía de la madre de Clara podemos leer escrita la posición de este joven. Clara sale a bailar casi alegre. La madre queda con mal humor y disgustado. Pablo observa que el favor del baile segundo es para el joven mismo que ha merecido el primero de la bella Clara.

¿Se amarán acaso? El orgullo de Pablo se siente herido a esta pregunta que se hace interiormente. La misma sospecha asalta a la madre de Clara. Pone toda su atención en observar a su hija y al joven que la acompaña; pero por mucho que observa no ve cosa alguna que pueda alarmarla. Los jóvenes bailan ó pasean, pero apenas se dicen una palabra. La madre de Clara no sabe, y si antes lo ha sabido lo olvida ahora, que el amor no necesita de las palabras para insinuarse. Nunca en materia de amor hablarán los labios lo que dicen los ojos, ni dirán las palabras lo que dice un suspiro. Acaso los jóvenes han cambiado una sola mirada que encierra todo un poema de amor, y esto les ha bastado a ambos. La madre de Clara no ha observado mirada alguna. Pablo la ha visto quizás, ó ha creído verla.

Pablo era indiferente a Clara antes de conocer ésta sus deseos. La posición del joven no había pesado un solo adarme en la balanza de sus simpatías. Era ella bastante cándida y de corazón sobrado generoso para sentirse atraída por la miserable idea de las riquezas. Cuando Pablo le declaró su pensamiento, esterimentó Clara cierto disgusto que ella misma no hubiera podido definir. Clara no había oído jamás el lenguaje del amor; pero conocía que no era el que de boca de Pablo escuchaba: no podía decir si faltaba ó sobraba algo en lo que Pablo le expresaba; sentía no más que sus palabras herían los oídos sin descender al corazón. Cuando la madre se mostró decidida en favor del rico pretendiente, abogando por él con toda su autoridad de madre, el primitivo disgusto de Clara tomó todo el carácter de repulsión hacia Pablo. Las varias visitas de Pablo a Clara, justificaron luego la antes infundada opinión del pueblo acerca del enlace de los dos. Pablo estaba muy distante de poseer las

VINO bi-digestivo de CHASSAING contra las DIGESTIONES difíciles

MALES DE ESTÓMAGO — CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES — Exigir la firma CHASSAING
Paris, 6, Avenue Victoria y en las Farmacias

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Cuba y Méjico con trahordo en Puerto Rico. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-Urmo y Colón.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 10 de enero, de 1890 y de Manila cada 4 mártes á partir del 7 de enero de 1890.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz á partir del 1.º de enero de 1890.

Línea de Fernando Póo.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, (Agencia de la «Compañía Trasatlántica,» Puerta del Sol, 10.—Santander; Srs. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guardia.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 dias.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOURGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salió de puerto de Barcelona el día 11 de Abril

EL VAPOR PROVENCE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 169 duros —2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de ergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.



Las Píldoras del Dr. Ayer

son un remedio inmejorable para constipacion, biliosidad, jaqueca, dispepsia, íctericia y los desórreglos comunes del

ESTÓMAGO, HÍGADO Y RIÑONES.

Sirven para cortar resfriados, mitigar fiebres, aliviar la gota, reumatismo y neuralgia, limpiar el sistema de humores deletéreos y ayudar á la formación de sangre pura y abundante. Estas bien conocidas píldoras están compuestas de las virtudes esenciales de los mejores vegetales catárticos y no contienen calomel ni otra droga deletérea. Pueden darse por lo tanto siempre que se necesite un purgante, sin temor de malos efectos. Estando cubiertas de azúcar son agradables al paladar y sus virtudes medicinales se conservan por tiempo indefinido en cualquier clima. Debe haberlas en todos los botiquines de familia y en la maleta del viajero.

Las Píldoras del Dr. Ayer

PREPARADAS POR EL
DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.
Se venden en las principales farmacias y droguerías.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.



TODAS LAS CASAS—especialmente aquellas donde hay niños—deben estar provistas del

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos, promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el mas famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, perdida de voz, tos ferina, crup y las enfermedades pulmonares repentinas á que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la tisis y siempre retardará su progreso; y aun en los períodos avanzados de la enfermedad alivia la molesta tos y promueve el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre á mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL
DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.
Se vende en las principales farmacias y droguerías.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este Diario.



Bálsamo de FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco.

Este maravilloso bálsamo está compuesto con el *Extracto Puro del Pino amarillo, y es completamente vegetal.*

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lebanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues gracias á la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe una cantidad variable, segun la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

ÚNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilanova, Hermanos y Comp.—BARCELONA.

= 11 =

= 10 =

= 7 =

Su lenguaje es abierto, claro y espedito, porque el sentimiento no embarga la voz en la garganta, no pone trémulos los labios, ni la exaltación del corazón ofusca la cabeza.

Pablo empieza por hacer á Clara una declaración completa de amor.

Clara no puede menos de sorprenderse ante esa declaración que no espera; y acudiendo al recurso que tienen todas las niñas, cuando su corazón no responde al amor que se les declara, se refugia en la autoridad de su madre, sin cuyo consentimiento no puede ella disponer de su voluntad.

Otro hombre de más delicados sentimientos que Pablo, hubiera repugnado el ir á buscar en la madre la correspondencia de la hija, antes de conocer en ésta, cuando menos, la simpatía necesaria para que un hombre se crea autorizado á dar un paso semejante. Pablo no se para en estas pequeneces; tales escrúpulos no son para su manera de sentir, ni caben en su mente ocupada toda con la idea de sí mismo y con el fin que se propone.

Escusamos decir como recibiría la madre de Clara la pretension de Pablo.

Concluido el baile segundo, Clara sufre una dura reconvenccion de su madre, y la niña empieza á sentir por el jóven que acaba de acompañarla á su asiento, los primeros síntomas de un interés que acaso nunca había sentido por él.

El efecto de la reconvenccion de la madre, dura en Clara todavía cuando le llega la vez á Pablo.

Este, que ha visto gigantes donde no había sino molinos de viento, conoce el disgusto de la niña y lo interpreta en favor del otro y en contra suya.

Se ofende, se interesa su amor propio, cree que él tambien la ama; y por amor propio y no por amor, por vanidad y no por sentimiento, decide atacar la plaza, resuelto á emplear todas sus fuerzas, todos los medios para quitársela al que juzga dueño de ella.

Sucede á Pablo lo que á todos los hombres que no sienten amor verdadero por una mujer.

salon, sin que se les escape la más leve circunstancia de cuanto se refiere á las niñas que respectivamente acompañan.

Clara ha ido al baile con su madre.

La impertinente opinión del pueblo ha señalado ya esposa á Pablo y marido á Clara.

Los muchachos no han pensado en semejante cosa; pero el pueblo dá por hecho más ó menos tarde el casamiento de los dos.

¿No es Pablo el más rico y Clara la más bella?

¿A qué otra puede él elegir? ¿A qué otro aceptaría ella?

Pablo se dirige á Clara para pedirle un baile.

La madre le ha divisado desde lejos, y ha leído la intención en el rostro del jóven.

Pablo llega, y no solicita el baile, sino que dice á la niña:

—Clarita bailaremos este waltz?

La madre no cabe en el asiento.

Clara responde sencillamente:

—Este no puede ser.

Pablo disimula con sumo trabajo la desagradable impresión que acaba de sufrir.

La madre de la hermosa Clara se apresura á desagraciarle diciendo por su hija.